

公安委員会定例会議の概要

開催月日：令和7年9月22日（月）

出席者

○公安委員会

久家委員長、渡邊委員、平川委員

○県警察

警察本部長、警務部長、生活安全部長、刑事部長、交通部長、警備部長、情報通信部長、首席監察官、警察学校長、警務部総括参事官、総務課長、監察課長、交通規制課長、運転免許課聴聞官、公安委員会補佐室長

大分県公安委員会定例会議における協議事項、大分県警察からの報告事項等は次のとおりであり、それぞれの事項について審議を行いました。

協議事項

○ 警察署協議会委員の委嘱について

警察本部から、警察署協議会委員の新規委嘱についての説明がなされ、協議の結果、原案のとおり委員の委嘱を行うことを決裁した。

○ 公安委員会に対する苦情の申出について

警察本部から、公安委員会宛てに送付された苦情の申出についての説明がなされ、その内容を確認の上、受理するとともに、警察本部に調査を指示した。

○ 交通規制の新規・廃止・改正について

警察本部から、道路交通法第4条第1項前段の規定に基づく交通規制の新規・廃止・改正に関し、規制種別・場所・理由等についての説明がなされ、協議の結果、原案のとおり交通規制の改正等を行うことを決裁した。

○ 運転免許の行政処分について

警察本部から、運転免許の取消しに係る意見聴取事案等に関し、各事案概要、処分内容、被処分者の意見・弁明等についての説明がなされ、協議の結果、原案のとおり取消処分等を行うことを決裁した。

報告事項

○ 令和7年度全国警察柔道・剣道選手権大会の出場結果について

警察本部から、令和7年度全国警察柔道・剣道選手権大会の出場結果について、報告がなされた。

公安委員から「柔道男子個人戦100kg 超級での優勝をはじめ訓練の成果が出ていると思う。引き続き鍛錬に励んでいただきたい」旨の発言がなされた。

○ 令和7年全国優良警察職員表彰被表彰者の決定について

警察本部から、令和7年全国優良警察職員表彰被表彰者の決定について、報告がなされた。

公安委員から「大変おめでとうございます。被表彰者の方の長年のご労苦に敬意を表します」旨の発言がなされた。

○ **公益通報について**

警察本部から、公益通報について、報告がなされた。

○ **警察職員の職務執行に対する苦情の受理・処理結果について**

警察本部から、令和7年8月末における警察職員の職務執行に対する苦情の受理・処理結果について、報告がなされた。

○ **自転車乗車用ヘルメット着用率調査結果について**

警察本部から、令和7年の自転車乗車用ヘルメット着用率調査結果について、報告がなされた。

公安委員から「全国2位という結果は素晴らしい」「警察官からヘルメットを被るよう声をかけられたという話を聞くことが多い」旨の発言がなされ、警察本部から「自転車利用者がヘルメットを着用していれば命が助かったのではないかと、いう事故が当県でも発生している。声かけは地道な手段であるが、ヘルメット着用の有効性等について啓発し、死亡事故抑止という成果に繋げてまいりたい」旨の説明がなされた。

○ **外免切替手続の見直しについて**

警察本部から、令和7年10月1日から厳格化される外免切替手続について、報告がなされた。

公安委員から「外免切替手続により運転免許を取得した外国人の交通事故の情勢等を踏まえると、外免切替手続の厳格化は必要と考える。今後、本見直しを適正に運用していただきたい」旨の発言がなされた。

○ **初任科短期課程第79期生の卒業式の実施について**

警察本部から、本年9月29日に開催が予定されている初任科短期課程第79期生に係る卒業式について、報告がなされた。

公安委員から「県民から見れば経験豊富か否かにかかわらず同じ警察官である。配属された警察署において温かくしっかりと育てていただきたい」旨の発言がなされ、警察本部から「警察学校を卒業した若い警察官が、前を向いて、県民のため職責を果たせるよう、やる気を引きだしながら指導育成してまいりたい」旨の説明がなされた。